



GUILLERMO DE LA CUADRA GORMAZ

Homenaje del Instituto Chileno de Investigaciones Genealógicas a la memoria de su ilustre miembro fundador D. Guillermo de la Cuadra Gormaz, en la sesión realizada el jueves 19 de octubre de 1967. Discurso del señor Juan Mujica:

"La presidencia del Instituto Chileno de Investigaciones Genealógicas me ha honrado para cumplir la muy triste comisión de recordar en esta oportunidad a uno de los más ilustres fundadores de esta corporación.

Alejado del mundanal ruido, nuestro buen compañero don Guillermo de la Cuadra Gormaz ha entregado su alma a Dios en la paz familiar de su hogar campesino. Ha partido en viaje sin retorno a la eternidad, pero su presencia espiritual no sólo será percibida entre sus deudos inmediatos sino en miles de casas chilenas, cuya histórica existencia él confirmó en fundamentales publicaciones.

Don Guillermo de la Cuadra Gormaz fue desde su juventud un ejemplar individuo de los que consagran su vida al estudio. Ya en la madurez se le calificaba con justicia entre los humanistas más completos del ambiente cultural chileno. Abogado y profesor de gran prestigio en lo larga carrera docente. A los 17 años de edad ingresó a la Universidad Católica donde obtuvo la licenciatura en leyes. Recibido su título de abogado, ingresó al Banco Garantizador de Valores como asesor jurídico. Pero su vocación no le orientaba hacia el fero sino al campo más ilimitado de la educación. Lo trabajos de su predilección se proyectaban hacia más altas especulaciones intelectuales. Así le habían tenido con tal estimación para elegirle presidente de la Academia Literaria de San Ignacio en 1917 y se le recibió como miembro académico de la facultad de filosofía de la Universidad Católica en 1924.

Paralelas con sus cátedras mantuvo la constante investigación del pasado. Era esto una afirmación de su espíritu siempre animado por un noble sentimiento de profunda solidaridad humana. De una solidaridad tan amplia que fue inmensamente propicia para llenar con su directa acción en actividades intelectuales que no eran válidas para acrecentar fortuna. Sus estudios acuciosos de historia universal encaminaron su espíritu hacia el conocimiento con estricto método de la auténtica genealogía. Pocos eran los que habían estudiado la formación de las antiguas familias chilenas antes que el señor Cuadra dieran amplia difusión a esta ciencia auxiliar de la historia de cualquier país. Su admirable actitud científica fue derivando a la tarea ejemplarizadora de rebuscar las bases familiares de la gente chilena. Supo recoger en los viejos archivos del país millares de invalables referencias sobre el conglomerado humano que conforma la

AUTORÍA

Mujica, Juan, 1905-

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Guillermo de la Cuadra Gormaz [Manuscrito] Juan Mujica. 3 hojas ; 32 x 22 cm

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)